



BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4631
Ciudad Universitaria, 9 de marzo de 2023

Presentan UAEM y Ayuntamiento de Cuernavaca la Guía para el diseño e implementación de las calles seguras

Esta tarde en la Plaza Cultural 19S17 del Edificio 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se presentó el proyecto *Calles seguras, caminemos unidas. Guía para el diseño e implementación de las calles seguras para las mujeres y niñas*, que tiene por objetivo proponer herramientas, aplicables en cualquier localidad y entorno, para crear infraestructura que contribuya a la disminución de la inseguridad en las calles y a la recuperación de los espacios para las mujeres y niñas, y así volverlas más transitables, cómodas y seguras.

Entre las medidas sugeridas por esta guía para generar espacios seguros, se encuentran: atender los servicios urbanos, como la reparación del alumbrado público, limpieza y el bacheo de calles, el mejoramiento de la imagen urbana, balización de señaléticas de infraestructura vial, creación de banquetas, instalación de cámaras de vigilancia, entre otras.

Julieta Ortega Vergara, titular de la Dirección de Educación Permanente, en representación del rector de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, señaló que el acoso sexual y otras formas de violencia en espacios públicos ocurren todos los días en la vida de las mujeres, tanto en zonas urbanas y rurales, así como en países desarrollados y subdesarrollados.

Ortega Vergara celebró que la UAEM, a través de sus distintas unidades académicas y centros de investigación, como la Facultad de Arquitectura y la Escuela de Turismo, puedan contribuir en el desarrollo de temas con perspectiva de género, rumbo a la construcción de paz y bienestar para las mujeres y niñas.

Perla Sonia Posada Vique, directora de la Facultad de Arquitectura, expresó que el transporte público y las vías peatonales son los espacios por donde más transitan la mayoría de mujeres, por ello, se deben priorizar las estrategias para su seguridad, de ahí que sea necesario un política pública de desarrollo urbano con perspectiva de género e identidad comunitaria de apropiación de los espacios públicos.

En este acto, el presidente municipal de Cuernavaca, José Luis Urióstegui Salgado, reconoció que “la capital morelense está lejos de cumplir con la Guía para el diseño e implementación de las calles seguras para las mujeres y niñas, pero sí se avanzó en obras transversales con perspectiva de género para atender las necesidades, como el servicio de agua potable, alumbrado público y espacios públicos de convivencia”.

En la presentación también estuvieron Gerardo Gama Hernández, encargado de despacho de la Escuela de Turismo y Flor Dessiré León Hernández, en su calidad de moderadora, así como Mabel Almaguer Torres, directora de Proyectos Estratégicos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, quien informó que la guía es una iniciativa del gobierno federal y contempla cuatro estrategias principales: infraestructura vial, seguridad pública, identidad comunitaria y servicios urbanos.

Por una humanidad culta
Una universidad de excelencia

